
 

 

 

Gemeinde Glandorf  Glandorf, den 23.03.2021 

 

N i e d e r s c h r i f t 

OR Schwe/018/2021 

 
über die digitale Sitzung des Ortsrates Schwege 

am Mittwoch, den 24.02.2021, von 19:30 Uhr bis 21:22 Uhr 
 

 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Josef Hesse CDU  

Mitglieder 
Herr Karl-Heinz Bechtrup CDU  
Frau Verena Bellstedt CDU  
Herr Dirk Wesselkock CDU  
Frau Eva-Maria Wulfert CDU  

beratendes Mitglied 
Herr André Winterberg CDU  

Bürgermeisterin 
Frau Dr. Magdalene Heuvelmann Bürgermeis-
terin 

 

Protokollführer 
Herr Frank Scheckelhoff  

von der Verwaltung 
Herr Helmut Gerding  
Herr Dirk Schmalstieg  
 
 
Abwesend: 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung 

 
Ortsbürgermeister Hesse eröffnete die Sitzung und begrüßte alle Anwesenden zur ersten rein 
digitalen Ortsratssitzung.  
 
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der anwesenden Ortsratsmitglieder 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die ordnungsgemäße Ladung und die anwesenden Ortsratsmit-
glieder fest.  
 
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbürgermeister Hesse stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

 4. Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 
 

 5. Genehmigung der Niederschrift OR Schwe/016/2020  vom 25.11.2020 
 
Die Niederschrift OR Schwe/016/2020 vom 25.11.2020 liegt allen Ortsratsmitgliedern vor. Ge-
gen Form und Inhalt werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird in der vorliegen-
den Form einstimmig genehmigt.  
 
 

 6. Bericht des Ortsbürgermeisters und der Verwaltung 
 
1. Termine der nächsten OR-Sitzungen 
a. Es finden in 2021 nur noch zwei Sitzungen vor den Kommunalwahlen statt.  
b. Dienstag, 2021-06-08 
c. Donnerstag, 2021-09-09 
d. Uhrzeiten werden noch mit der Agenda bekannt gegeben. 
 
2. „ToDo-Liste der offenen Aufgaben“ 
a. ToDo-Liste wurde heute mit Rainer Stockhoff aktualisiert  
b. Berliner Kissen Up de Haar bei der Drosselgasse wurde installiert und bislang gibt es 

keine Reklamationen. Somit ok. 
c. Fehlende Bäume an der Hauptstraße wurden gepflanzt, Erde ausgetauscht, Pfähle ge-

setzt, Drainagerohre für Bewässerung gelegt. Jetzt müssen sie nur noch angehen.  
d. Fehlender Baum beim Übergang an der Kirche ist in Arbeit.  
e. Turnhalle: Schrank im Vorraum links vor der eigentlichen Hallentür wurde mit 6 ab-

schließbaren Fächern, in denen jede Organisation „ihre“ Sanitätsmaterialien lagern 
kann, installiert. Beschriftung lediglich mit Ziffern der Fächer, um flexibel zu bleiben. 
Restliche Aufgaben sind in Klärung.  

f. W-LAN am DEP: zusammen mit den Sportplätzen ist W-LAN bei Net-X beauftragt und 
soll Insiderkreisen zufolge im März anlaufen.  
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g. Sylvana Groß-Lüpken hat den Wanderweg wieder adventlich gestaltet. Die NOZ hat 

berichtet und der Zulauf war enorm.  
h. Mahnmal wurde neues Beet angelegt, die Bänke wurden mit Plastikbohlen versehen.  
i. Weihnachtsbeleuchtung wurde vom Bauhof auf und abgebaut.  
j. Die Weihnachtsbeleuchtung auf dem DEP vom Schützenthron wurde wg. der Pandemie 

nicht durchgeführt, da kein Corona-konformes Konzept vorgelegt wurde.  
k. Wegeseitenränder werden und wurden wieder – wie jedes Jahr – jetzt beginnend ge-

schnitten.  
l. Am gesamten Wanderweg wurde Totholz aus den Bäumen geholt. Es erfolgt eine Ab-

stimmung mit der Verwaltung wie wir die Bäume kennzeichnen, die immer noch Totholz 
enthalten, so dass im nächsten Winter weiter daran gearbeitet werden kann.  

m. Rundbank vor dem Kindergarten wurde abgebaut und im Frühjahr wird dort eine neue 
Bank installiert.  

n. Vor der Kirche wurde die durch Wurzeln angehobene Pflasterung bearbeitet: Pflasterung 
wird aufgenommen, Wurzeln gekappt und Pflasterung wieder verlegt. Nacharbeiten 
werden noch abgesprochen. 

o. Optimierung des Aushangkastens beim Kindergarten. Gespräch mit Gisela Uhlenhake 
wg. Beschriftung und welche Aushänge zukünftig wo gemacht werden können. Dirk 
Wesselkock wird wenn Corona und das Wetter es zulassen, den Aushangkasten farblich 
und elektrisch überholen.  

p. An der Obstbaumwiese wird der Bauhof die Bäume im Frühjahr düngen. 
q. Breitbandversorgung Kebschull, Berghegger, Magdalene -> Neuausschreibung und 

Schwege City, wenn Teutel die Ausschreibung gewinnen sollte -> Werbetrommel, da 
dann ein bestimmter Prozentsatz mitmachen muss 

r. Bürgerradweg -> Martin Bäumer und Ortsbürgermeister Hesse wollen einen Bürgerrad-
weg zwischen Schwege und Kattenvenne organisieren. Siehe unsere Ausarbeitung aus 
2018. Dazu wird es zeitnah Veröffentlichungen geben.  

s. Sylvana Groß-Lüpken erarbeitet ein Konzept zur Optimierung des Marienstocks im 
Wanderweg. Wurde mit Familie Brüggemann abgesprochen. Sobald das Konzept fertig 
ist, wird sie dieses im OR vorstellen. Der Krippenschnitzer Philippskötter spendet eine 
vorhandene Holzmadonna dazu. Installiert wird jedoch erst nach Votum im OR und unter 
Zustimmung der Verwaltung.  

t. Projekt DE: Anträge für Weg nach Wolke (aufgepimpt) und Trimmpfad wurden gestellt. 
Zu- oder Absagen werden für das 2. Quartal erwartet. 

u. Es wurden Paten für die Spielplätze an der Dümme und am Lerchenweg gefunden. 
Spielplatz an der Grundschule wird von Förderverein KiGa – Grundschule betreut. 

V Die Ehrung von Josef Hülsmann hat Ende 2020 digital stattgefunden. Bericht war in der 
NOZ 

 
w. Alle sonstigen Punkte sind wg. Corona in einer Warteschleife.  
x. Bevor die ToDo-Liste erneut verteilt wird, müssen die neuen Punkte noch eingearbeitet 

werden! 
Gute Arbeit der Verwaltung! 
 
3. DEP 
a. Zurzeit werden die Inhalte für den Aushangkasten zusammengetüftelt (einlaminiert und 

mit Magneten festgeklemmt) 
b. Skulptur muss wieder gestrichen werden 
c. Der Beachbereich wird im Sommer angegangen. 
d. Wir warten die Haushaltsmittelsitzung des Gemeinderats ab und dann gehen wir den 

Trinkbrunnen an. Laut TEN gibt es keine weiteren Erläuterungen zur Ladestation… wir 
können uns jetzt höchstens selber was dazu ausdenken. 

e. Ein Plakatierungsverbot am DEP soll umgesetzt werden. Eine Regelung für ordentliche 
Aushänge wird noch erarbeitet. 

f. Ligusterhecke soll im Frühjahr hinter dem Kräuterbeet längs zur Hauptstraße gepflanzt 
werden. Rainer besorgt das Material. 
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4. Anstehende ToDos 
a. Düngung der Blumenzwiebeln an der Hauptstraße -> Josef Hesse organisiert wieder 

einen Termin 
b. Sitzbank an der Hengelbirke -> Mail an Frank Scheckelhoff am 23. November 2020 
c. Liste der Straßen und EPS-Befall aus 2020 zum Kontrolle gehen?  

Wer macht mit? Flächen für die Neugeborenenbäume (Antrag der CDU) -> Schweger 
Wüste Richtung Hofmanns Hof? 

 
 

 7. Neues Feuerwehrgerätehaus Schwege 
 
Herr Scheckelhoff stellt die Vorentwürfe zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses in Schwege 
vor. Der Planer Herr Ossege hat die Entwürfe zunächst im Arbeitskreis Feuerwehr vorgestellt. 
 
Bürgermeisterin Dr Heuvelmann und Ortsbürgermeister Hesse berichten darüber, dass über die 
Pläne im Arbeitskreis Feuerwehr und Finanzausschuss Konsens geherrscht habe.  
 
Es wird vorgeschlagen, über die Ausstattung mit einer PV Anlage nachzudenken. Hierdurch 
könnte auch eine Wallbox zur Ladung von E Autos betrieben werden. 
 
Der Ortsrat begrüßt die Pläne zur Erstellung des Feuerwehrgerätehauses in Schwege.  
 
Beschluss: 
 
Den Vorentwurfsplänen zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses in Schwege wird zuge-
stimmt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 5 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 
 

 8. Sachstand neue Baugebiete 
 
Herr Scheckelhoff berichtet, dass die Offenlage des Bebauungsplanes stattgefunden hat. Der 
B-Plan soll in der kommenden Bau- und Planungsausschusssitzung verabschiedet werden. 
 
Hier wird auch noch einmal über die Projektidee der kalten Nahwärme beraten. 
 
Über die Vergaberichtlinien für die Grundstücke wird erst in einer der nächsten Sitzungen bera-
ten. 
 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann schlägt vor, bei der künftigen Vergabe zu versuchen, allein-
stehenden Menschen die Möglichkeit zu geben, Eigentumswohnungen zu bauen. Sie wird sich 
um Informationsmaterial von geeigneten Projekten kümmern. 
 
Ortsbürgermeister Hesse schlägt vor, über die Förderung von Mietwohnungen im Rahmen der 
Preisbildung nachzudenken. 
Bürgermeisterin Dr. Heuvelmann teilt mit, dass auch den Ortsratsmitgliedern die digitale Teil-
nahme an der BPA Sitzung ermöglicht werden kann. 
 
Die Ortsratsmitglieder wünschen sich Anregungen zur künftigen Preisgestaltung in die zustän-
digen Ratsgremien einbringen zu dürfen. 
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 9. Zwischenstände Dorfentwicklungsprogramm 
 
Die Information über die gestellten DE-Anträge werden ab März erwartet.  
 
Die Zusammenkunft zum Projekt DE-Infrastruktur Schwege wurde Pandemiebedingt abgesagt. 
Es soll im März/April hierzu eine Sitzung ermöglicht werden.  
 
 

 10. Haushaltsmittel Ortsrat Schwege 2021 
 
Herr Scheckelhoff berichtet, dass die Mittel für den Trinkbrunnen in den Ratsgremien bewilligt 
wurden. 
 
Die Mittel für den Wanderweg wurden gekürzt statt Umlaufgitter werden Poller bei den jeweili-
gen Zugängen angeschafft und mit dem Ortsbürgermeister abgesprochen.  
 
Die Ansätze für die DE Maßnahmen sind in den Haushaltsplan eingeflossen.  
 
 

 11. Anstehende Projekte 
 
Infos zu den anstehenden Projekten wurden bereits im Bericht des Ortsbürgermeisters behan-
delt. 
 
Das Projekt mögliche Flächenabgabe der Kirchengemeinde  an die Gemeinde soll weiterver-
folgt werden.  
 
 

 12. Anfragen und Anregungen 
 
Ortsratsmitglied Bellstedt erkundigt sich nach den gefällten Bäumen auf der Wiese hinter dem 
Feuerwehrhaus.  
Herr Scheckelhoff teilt mit, dass dieses Grundstück nun veräußert wurde und bebaut werden 
soll, wenn der B-Plan rechtskräftig wird. 
 
 
 

 13. Schließung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Hesse schließt die Sitzung um 21.22 Uhr und bedankt sich bei allen Anwe-
senden für die Mitarbeit.  
 
 
gez. Josef Hesse    gez. Frank Scheckelhoff 
Vorsitzender    Protokollführer 
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